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甘肅推行農地與國有土地同權同價
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香 港 文 匯 報 訊
（記者 朱利 鄭州
報道）在河南省
「兩會」上，鄭州
航空港經濟綜合實
驗區成為代表、委
員們關注和熱議的
話題。河南省政協
委員、鄭州航空工
業管理學院黨委書
記張力奎自豪地對

記者說，鄭州航院全程參與了鄭州航空港區的
申報工作，通過改革開放三十多年的積累，經
濟發展到了自然上台階的時機，鄭州航空港區
可謂運時而生。他還幽默地說，以前，鄭州被
戲稱為「靠火車拉出來的城市」，今後要改成
「靠飛機飛出來的大都市」了。

高校與航空港「一起飛」
張力奎告訴記者，鄭州航空港區也為鄭州航
院的發展帶來了歷史性的機遇，鄭州航院將發
揮自身優勢，全力以赴支持鄭州航空港區的建
設與發展。2013年5月，鄭州航院專門成立了
「河南航空經濟研究中心」，特聘美國北卡羅
來納大學教授、《航空大都市—我們未來的
生活方式》一書的作者約翰．卡薩達和北京航
空航天大學經管學院教授張寧為首席專家，並
成立了「約翰．卡薩達中國工作室」，這是約
翰．卡薩達先生在中國設立的唯一一個全球開
放式的研究機構。「河南航空經濟研究中心」
和「約翰．卡薩達中國工作室」的成立，將為
鄭州航空港經濟綜合實驗區的跨越式發展，提
供強大的人才、技術和信息支持。

香港文匯報訊（記者 肖剛 蘭州報道）甘肅省國土資
源廳副廳長包自吉日前在甘肅省十二屆人大二次會議專
題新聞發佈會表示，將按照國家統一部署，規範有序地
推進城鎮規劃範圍內農村集體經營性建設用地入市，即
在試點經驗基礎上，並在符合規劃和土地用途管制前提
下，積極推行農村集體經營性建設用地出讓、租賃、入
股經營，實行與國有土地同等入市、同權同價。

發揮市場配置土地資源
包自吉說，將充分發揮市場配置土地資源的決定性

作用，擴大城鎮國有土地有償使用範圍，除法律規定
的公益性用地繼續採用行政審批劃撥供地外，其他用
地都採取有償出讓的方式供應土地。對經營性土地使
用權採取招標、拍賣、掛牌出讓的方式來配置，既通
過市場機制提高城鎮土地配置效率，又增加城鎮國有

土地收益，為加快城鎮建設籌集資金。通過建設有效
調節工業用地和居住用地合理比價機制，提高工業用
地價格，堅決杜絕工業用地零地價甚至負地價供地。
對小城鎮的工業項目、基礎設施、公益事業等用地將

在用地計劃指標的安排、具體項目用地的報批供應上予
以保障，使其形成產業和人口集聚效應。同時，保障新
農村建設、扶貧異地搬遷、農業基礎設施建設、現代設
施農業建設等用地需求，促進城鄉一體化發展。對大中
城市建設中的保障房、棚戶區改造、普通商品房等，以
及基礎設施、公共服務、公共文化、環境治理與生態保
護等民生用地予以保障，而工業用地適當壓減，促使工
業項目向蘭州新區及其他工業園區聚集。

城鎮地一年不用徵閒置費
包自吉表示，對一年不用的城鎮閒置地將依法徵收

閒置費，用經濟制約
手段促使其盡快開發
利用；對兩年不開發
建設的堅決依法收
回。同時鼓勵一些用
地者將其低效利用和
利用不合理的土地交
回，重新開發建設，
特別要鼓勵工業「出
城入園」、「退二進三」，既提高城鎮用地效率，又
改善城鎮用地結構。
此外，甘肅省在城鎮化中將嚴守6989萬畝耕地和5725

萬畝基本農田紅線，以確保糧食安全。通過引導城鎮建
設不佔或少佔耕地，從嚴從緊控制佔用耕地，避讓優質
耕地，嚴禁佔用永久基本農田，倒逼城市發展跳出去。

原健力寶董事長或已外逃
香港文匯報訊 據新華社報道，廣東省檢察院副檢
察長黃武在參加廣東省政協十一屆二次會議時披露，
涉嫌虛假立功以獲取減刑的原健力寶集團董事長張海
現已失蹤，有可能外逃。

涉假立功騙取減刑
此前已引起輿論高度關注的「張海案」引起了與

會政協委員的討論。面對張海現在什麽地方的提問，
黃武說：「現在張海這個人已找不到了，有可能跑到
國外了。」
2007年2月，佛山市中級法院以職務侵佔罪、挪用資

金罪兩項罪名，一審判處健力寶集團原董事長張海有期
徒刑15年。服刑6年後，張海於2011年獲假釋出獄。
此案當時便引起社會關注，有質疑聲認為，張海

能夠減刑是因為「走後門」、假立功。今年1月8
日，廣州市中級法院通報稱，張海獲得減刑案存在弄
虛作假的問題。
黃武說，張海從進看守所開始就涉嫌作假，在服

刑期間的立功表現屬造假。現回過頭去查，一審判決
前就已有作假嫌疑，如果不是作假「立功」，可能就
不止15年刑期。目前，廣東省司法機關已對此立案
審查。

香港文匯報訊（記者 俞晝 杭州報道）
過去一年來，長三角地區持續發生霧霾、
水污染等環境染問題。在浙江省政協的小
組討論會上，多位來自企業的港澳委員表
示，願意出錢出力，保護環境。

提「五水共治」建議
香港詹氏有限公司的詹耀良、詹洪良兄
弟做了十幾年的政協委員，每年到杭州開
會，他們都有一個感慨：伴隨着豪華的樓
房和拓寬的馬路，杭州的環境污染卻是越
來越嚴重。詹洪良今年的提案是對浙省「五
水共治」的建議，包括引入香港「治水」
的先進經驗和技術，圍繞「治水」開展更
多的調研和視察，以及通過「五水共治」
推動政府職能轉變等。

香港大唐金融集團副主席李德麟說，「五
水共治」講講是容易，但做起來需要很長
的時間，甚至不是一、兩位領導任內能做
好的。「希望省領導願意犧牲一點GDP，
為子孫後代的可持續發展留下餘地。」
李德麟還說，在場的很多政協委員都是

企業家，就要擔負起帶頭作用，從自己的
企業做起，不讓髒水、髒空氣污染環境。
香港亞非集團主席陸雅儀說，亞非集團
旗下就有一家印染企業開在湖州。「我們
在環保上有着嚴苛的標準，還建立了太陽
能發電、污水排放檢查系統等手段。」
香港生陽新材料科技有限公司創辦人趙

亨文表示，政府為了應付霧霾。長遠來看，
要減少環境污染，必須進行產業轉型升級，
發展新的潔淨能源。

浙江

王安王安順順：：空氣治不空氣治不好好「「提頭來見提頭來見」」
北京市長向國務院北京市長向國務院立立「「生死狀生死狀」」

■■遊客日前在霧霾籠遊客日前在霧霾籠
罩下的北京天安門廣罩下的北京天安門廣
場遊覽場遊覽。。 新華社新華社

■甘肅城鎮化，將推行農地與
國有土地同權同價。 資料圖片

■涉嫌虛假立功以獲取減刑的原健力寶集團董事長張海現
已失蹤，有可能外逃。 資料圖片

■鄭州航空工業管理學院
黨委書記張力奎在接受本
報記者採訪。

歷經至少三稿修改的《北京市大氣污染防治條例
（草案）》昨日提交北京市人大審議。作為市

長的王安順來到朝陽區代表團審議現場，「空氣污
染是最大的民生問題。人的生存無非依靠三個最重
要的基本要素：陽光、空氣、水，而現在空氣和水
都受到污染，陽光我看因為空氣和水被污染，也變
得不那麼明亮了」。他指出，空氣污染問題是民生
問題，也是經濟問題、社會問題，還是政治問題—
包括國內和國際問題。

去年優良天數不足半年
談到治理空氣污染，王安順一臉嚴肅，其實去年
9月 10日國務院發佈了《大氣污染防治行動計
劃》，其中明確要求：到2017年，北京市細顆粒物
年均濃度控制在60微克/立方米。王安順回憶道，
自己當時帶着壯士斷腕的決心簽訂了這份「生死
狀」，領導開玩笑地說：「如果空氣污染治理目標
到2017年實現不了，就『提頭來見』。」
去年北京市的優良天數不及全年天數的一半，全市
PM2.5年均濃度超國標1.56倍，形勢十分嚴峻。而2014

年秋天即將在北京舉辦的APEC會議令北京面臨一大
挑戰。為保障APEC會議的順利召開，王安順又向在
場的代表們講了個小細節，「領導見了面就反覆問一
件事：今年的APEC會議，你能不能保證空氣質量沒
問題？我說能。」王安順說到這兒，底下的代表們轟
然笑起來。「你不能也得能啊。」

實施減煤控車減排清塵
王安順說，北京市目前的清潔空氣行動計劃主要

是壓減燃煤、控車減油、治污減排、清潔降塵四大
工程，但面對專家們的眾說紛紜，王安順也感到有
些困惑。「專家們說哪兒是污染源，我們就做哪幾
件事。你說控車貢獻率不是那麼大，但我們也做
了，該關停的企業2000多家，我們關了，幾個方面
全都做完了，你說它再有霧霾，我就……」
會上，王安順對坐在一側的北京市朝陽區委書記程

連元和區長吳桂英說：「我跟中央簽訂了責任狀，對
不起，連元和桂英，我是代表你們去的。這次不是說
就我一個人承擔，是屬地負責，你把這四項問題在你
這個區域管好，細化落實，這是第一。」

香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報道）北京市市長王安順昨日在參加北京
「兩會」代表團審議時，向代表們講述自己去年向國務院立「生死狀」，表示

到2017年，北京市細顆粒物年均濃度控制在60微克/立方米。「如果空氣污染治理目標
到2017年未能實現，領導說了既是句玩笑話，也是句份量很重的話，『提頭來見』。」

香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報道）在今年的
北京市「兩會」上，控制人口規模，限制人口增速成
為代表委員們熱議的話題。北京市委書記郭金龍在參
加代表團小組討論時表示，北京已形成了新的人口二
元結構，出現以戶籍為焦點的老市民和新市民問題。
他並呼籲「要善待每一位來北京的人。」
郭金龍表示，要解決好民眾關心的熱點難點問
題，就是讓老百姓學有所教、病有所醫、住有所
居、老有所養，「許多在北京的年輕人都覺得自己
是城市邊緣人，買車要戶口，買房要戶口，孩子上
學要五證。對來北京的每一個人，我們都要善待

他，戶籍人口也好，常住人口也好，也包括流動人
口。」

做好APEC會議後場館利用
北京懷柔區是舉辦今年APEC（亞太經合會議）
的地點，郭金龍表示，關於APEC會議召開後的場
館利用問題，他以奧運為例，指奧運場館利用最好
的就是北京，「一開始的佈局依托大學，場館建好
後交給大學，改善了大學的體育設施。最不好運營
的就是主會場，鳥巢可容納10萬觀眾，確實運營有
壓力，但也可以維持日常的運營。」

郭金龍：善待每位來京的人

■屠海鳴建議以拍賣車牌所得用作
治污。 本報上海傳真

香港文匯報訊（記者 沈夢珊、胡瑋
燦 上海報道）在重度霧霾天氣下，上
海市政協十二屆二次會議昨日開幕，
「霧霾」防治也成為今年政協關注的焦
點。在昨日的「政協委員談改善空氣質
量」記者會上，委員們呼籲上海應借鑒
香港、新加坡國際大都市的經驗，將汽
車牌照拍賣所得用於空氣治理，並要求
加大對排污超標企業的處罰。

促處罰違規排污企業
上海昨日再次遭遇霧霾天，下午3時

AQI（空氣質量）指數達到202，屬於
重度污染。巧合的是，上海市政協會議
首場記者會的主題就是空氣質量問題。
資料顯示，去年上海空氣污染天數達
124天，約是全年的三分之一日子，其
中重度污染21天。而在124個污染日
中，PM2.5的有87天，佔70.2%。

上海市政協常委、香港豪都國際董事
長屠海鳴指出，美國洛杉磯每輛車上一
次牌的費用中，有1/3用於空氣排污處
理，1/3用於環保技術研發，1/3用於地
方政府污染防治。而上海每年有約10萬
輛汽車上牌，若上海能夠借鑒香港、新
加坡國際大都市的經驗，將汽車牌照拍
賣的費用用於排污治理，霧霾這樣的污
染定能得到緩解甚至解決。
此外，游閩健委員稱，雖然市政府日

前更新了《空氣重污染專項應急預
案》，但如果沒有罰則支撐，再詳細的
預案也難逃一紙空文的結局。「紅色預
警後，各個單位採取的措施只是通知，
或者善意地勸導，實際上是不能強制
的，而對違反規定的企業也無法處罰。
我建議應責令停止施工，甚至吊銷施工
許可證，還有其他經濟上的處罰，納入
法律法規範疇，這才能對治理有用。」

港澳委員建言治污：從自己做起

政協倡拍賣車牌所得用於治霾北京 上海

■上海空氣污染嚴重跟北京也差不多，
整個城市被霧霾籠罩。 資料圖片

■青海省政協委員吉美堅贊佩戴專
用耳機，通過藏語同聲翻譯聽取政
協工作報告。 中新社

王安順王安順：「：「如果空氣污染治理目標如果空氣污染治理目標
到到20172017年未能實現年未能實現，，領導說了既是領導說了既是
句玩笑話句玩笑話，，也是句份量很重的話也是句份量很重的話，，
『『提頭來見提頭來見』。」』。」

■江蘇省政協會議18日在南京開
幕，香港影星胡慧中與台灣同胞和
海外僑胞代表列席大會。 中新社


